

 Fecha
 Sección
 Página

 06.07.2021
 Dinero
 1-4





## Talos Energy: ¿decepcionada?

• Zama se convirtió en una especia de joya en el Golfo de Mexico porque tiene un potencial de 1,000 millones de barriles.

Fue en julio de 2017 cuando Talos Energy México y sus entonces socias, Premier Oil y la mexicana Sierra Ol & Gas, ganadoras del Bloque 7 de la exitosa Ronda 1 realizada por la CNH, anunciaron que habían encontrado petróleo en el pozo Zama -1, en aguas someras, en la costa de Tabasco.

Desde entonces, Talos continuó invirtiendo más de 300 millones de dólares en Zama, y perforó tres pozos adicionales.

Zama se convirtió en una especia de joya en el Golfo de México porque tiene un potencial de 1,000 millones de barriles y era la mejor prueba de que la reforma energética y las rondas petroleras fueron un éxito.

Sin embargo, desde el primer día de la 4T inició la contrarreforma energética y prácticamente lo primero que hizo **Rocío Nahle** como secretaria de Energía fue suspender las rondas petroleras, anunciar que revisaría a fondo los 107 contratos firmados, proceso que no ha concluido, y debilitar a los órganos autónomos: la CRE y la CNH.

Inició, también, la disputa con Pemex sobre el control de Zama porque el campo es compartido por Pemex, que no ha invertido ni tiene la capacidad para hacerlo.

Aunque al cierre de esta co-



Página 1 de 2



Fecha	Sección	Página
06.07.2021	Dinero	1-4

lumna ni Sener ni Pemex confirmaron que le arribaron a Talos el centrol de Zama, la empresa sí publicó un comunicado —bastante tibio, por cierto— en el que se manifestó "decepcionada" de la decisión porque ha demostrado, desde 2017, su compromiso en invertir para el óptimo desarrollo del capo, y presentó a la

CNH un plan para maximizar la producción de gas y petróleo en beneficio de México.

Además de manifestar su decepción, aseguró que tomará opciones legales y estratégicas.

Y aunque Talos no detalló estas opciones, se prevé que podría iniciar un arbitraje en el marco del T-MEC para lo que muchos en el sector privado califican ya como un acto de expropiación.

La Camara Americana de Comercio protestó por las modificaciones a las Reglas Generales de Comercio Exterior, que entraron en vigor el pasado 12 de junio, porque afectarán la competitividad e integración regional, al sector energético y a proyectos de infraestructura, incluyendo a algunos del Plan Nacional de Desarrollo.

Precisan que la prohibición a empresas privadas para importar y exportar hidrocarburos en en lugar distinto al autorizado elimina la opción en terminales marítimas que, después de los ductos, es lo más competitivo, y alertan que afectará en los pecios de los combustibles y de otros pro-

ductos de los sectores alimentario y farmacéutico.



## LOS DESTAPADOS DE AMLO

Por cierto, ayer el presidente **López Obrador** se volvió a referir a sus posibles sucesores. La lista de destapados nuevamente la encabeza la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, seguida por el canciller **Marcelo Ebrard**; el embajador ante la ONU, **Juan Ramón de la Fuente**, y el embajador de México en Estados Unidos, **Esteban Moctezuma** 

Lo que sorprendió es que incluyó a dos destapadas: **Tatiana Clouthier**, la secretaria de Economía, y la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, quien, desde luego, es la más radical de los suspirantes y la que, indudablemente, generaría más temor entre los empresarios por el revés a la reforma energética y el debilitamiento de órganos autónomos.

La lista de destapados del Presdiente nuevamente la encabeza Claudia Sheinbaum.

**CP.** 2021.07.06